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本市今年将建200个独立计量区实时监测自来水管网漏失
□本报记者 边磊 文/摄

登报咨询电话：63522410

昨天是第二十四届世界水
日， 市自来水集团在海淀区牡丹
园西里小区、 丰台区京铁家园、
东城区青年湖公园等13个区的17
家社区及公共场所， 开展公益宣
传活动。 记者从活动中了解到，
今年市自来水集团计划在城区新
建200个独立计量区， 实时发现
管网漏损隐患 ， 减少水资源流
失。

自来水集团工作人
员多种形式讲惜水节水

一字摆开的长桌， 音响里循
环播放着关于自来水的知识， 工
作人员向过往居民发放问卷……
在牡丹园西里小区， “千里江水
润京城 惜水节水我先行 ” 的活
动吸引了不少居民。

“我看见有人说免费安装净
水器， 那个跟咱们这是一回事儿
不？” 一位大爷过来咨询自来水
集团的工作人员。 “大爷， 我们
是自来水集团的， 咱们的自来水
完全符合国家生活饮用水卫生标
准， 可以放心喝； 我们集团从来
没有过生产和推销净水器， 也不
会开展免费为居民安装净水器的
活动； 您可千万提高警惕， 别上
当 。 有 些 商 家 打 着 免 费 安 装
净 水 器 的 幌 子 ， 实 际 跟 您 收
押金 ， 然后再销售， 避免上当
受骗； 给您看看我们的宣传单，
要是自来水有问题， 就打我们客
服电话96116。” 身穿白大褂的工
作人员耐心地解释着。

在活动现场， 自来水集团工
作人员向小区居民介绍管网独立
计量区的节水原 理 和 节 水 成
效 ， 认真解答用户咨询的供水
服务与水质方面问题， 入户为居
民现场检测水质， 通过播放宣传
片、 发放宣传资料、 展板展示 、
问 卷 调 查 等 方 式 ， 大 力 宣 传
供 水 保 障 、 水 质 安 全 、 对 外
服务、 节水惜水等方面内容， 让
市民了解市自来水集团生产的自
来水完全可以放心饮用， 从而不
断提高珍惜水资源、 节约用水的
意识。

六环内将建 800个
独立计量区域

昨天上午， 在牡丹园西里小
区的小花园里， 不少居民被展板
上一个叫 “DMA” 的新鲜词儿
吸引。

“这DMA是什么 ？ 跟我们
有什么关系？” 张大妈看着展板
上复杂的线路走向直皱眉。 展板
上是牡丹园西里和东里小区的供
水管线示意图， 标注着大水表、
小水表、 阀门、 计量器等图例。

“DMA虽然您在平常生活
中看不见摸不着， 但是关系咱的
切身利益啊。” 市自来水集团管
网管理公司经理陈德明解释说。

陈德明介绍， 这个双路供水
的老旧小区去年刚刚建成DMA
独立计量区， 改造后， 关闭了其
中一路供水线路， 使自来水管线
形成相对封闭的区域， 在进水口
设置一个流量计， 每15分钟监测
一次小区入口处水量， 通过和小
区内计费水表水量之和进行比
对， 如果误差较大， 说明可能存
在漏失 ， 工作人员就会进行排
查， 即时发现和解决问题。

每个独立计量区包括1个或
多个居民小区。 去年， 市自来水
集团在城区已新建150个独立计
量区， 今年计划在城区新建200
个独立计量区， 包括和平里、 牛
街、 中关村等区域， 届时本市独
立计量区总数将达到485个。 根
据计划 ， 到明年 ， 本市将建成
800个左右的独立计量区， 基本
上覆盖六环内的居民小区。

入户测量显示水质
“非常好”

“丁阿姨， 您好， 我们要抽
检一下自来水的水质。” 市自来
水集团水质监测中心工艺监控室
主任常思博敲开了牡丹园西里小
区2号楼一户居民的家门。

常思博打开工具箱， 取出一
个5厘米左右高的量瓶， 在放了
一部分自来水后， 将量瓶接满 ，

放入专用仪器， 开始检测水的浑
浊度、 遗氯含量以及电导率。

片刻， 数字显示丁阿姨家的
水质浑浊度为0.1NTO， 远远低
于国家不能高于1.0NTO的标准；
遗氯含量0.62毫克/升 ， 高于国
家规定的大于0.5毫克/升； 电导
率为360。

“这表示目前的水质非常
好。” 常思博说。

常思博解释， 电导率越低，
表示同水里导电的离子越少， 也
就是钙镁离子较少， 即水碱少 ；
如果钙镁离子高， 电导率的数字
就会更高 ， 烧开的水也会水碱
大。 目前国家在电导率方面没有
硬性要求， 自来水集团主要通过
电导率换算水的硬度。 由于健康
专家不建议喝纯净水， 因此自来
水中都含有一定的钙镁离子。 一
旦电导率接近零， 就表示水中的
钙镁离子太少了。

市自来水集团副总经理何俊
山表示， 从 “南水” 进京至今，
本市已经接纳 “南水” 7.11亿立
方米。 集团对整个使用过程中对
水质非常重视， 一支220人的专
业队伍， 在本市100多个取水点，
每天早晚各对水质进行研一次监
测。 就供水安全来说， 市民绝对
可放心饮用。 目前市自来水集团
所属郭公庄水厂、 第九水厂、 田
村山净水厂、 第三水厂、 309水
厂、 门头沟城子水厂、 长辛店水
厂7个水厂可以接纳南水。 每天
“南水” 近200万立方米， 超过北
京城区供水量七成以上， 首都供
水安全总体平稳， 自来水水质优
良， 市民可以放心饮用。

但即使如此， 北京的水资源
依然十分紧张， 因此市民树立节
水、 惜水意识尤其重要。

入户测水质 小区讲节水

很多社区办活动， 总是担心
居民参与度不高， 但是东城区龙
潭街道左安浦园社区的居委会主
任郝宏婷却从不担心这个问题。
社区自今年1月份以来开展的“公
益认领”项目从居民的需求出发，
又让居民通过社区团队进行自发
认领，自己操作、执行，真正保证
了社区开展的各项服务精准对接
到居民的需求。

不久前， 记者来到了左安门
浦园社区内的飘芳雅理发店。几
位老人正在等着理发，“‘美理使
者’ 团队解决了我们老年人理发
难的问题。”今年79岁的杨东生老
人是社区爱心低价理发的受益
者，她告诉记者说，在这理发只需
3元钱， 而且店员服务态度特别
好，社区内的老人都爱在这理发。
老人口中的“美理使者”团队就是
由社区飘芳雅理发店成员自发组
成的一支社区志愿服务队伍，认
领的便是社区全年的 “老年人理
发”公益项目。

“美理使者”团队的队长周胜
卫， 同时也是飘芳雅理发店的老
板， 他说自己和店员们大都来自
外地 ， 但是却在社区感受到了
“家”一样温暖。在了解到社区老
人们普遍有“理发难”的问题后，
这支成立于2014年的社区志愿团
队便非常对口地承接了社区的
“老年人理发”公益项目。

像“美理使者”团队认领社区
“老年人理发”项目这样的“公益
认领”， 在左安浦园社区还有很
多，“绿色生活服务队” 认领了社
区“绿色回收环保”项目、京剧队
认领了社区的“百姓剧场”项目、
夕阳天使服务队认领的是社区
“空巢老人帮扶”项目等。据介绍，
今年社区的 “公益认领” 项目目

前已经由6个团队对口认领了11
项。

“‘公益认领’的项目模式就
是针对居民的需求进行精准的服
务对接。”社区居委会主任郝宏婷
从去年开始就一直倡导社区的
“公益认领”项目。社区的老年人
比较多，而且高龄、空巢老人比重
较大， 于是便有了 “空巢老人帮
扶”的社区项目。但是在随后的调
查、走访中，郝宏婷发现还有一部
分低龄老年人， 他们更多的需求
却是老年兴趣班， 在经过多方征
求居民意见后， 在社区原有的老
年舞蹈、京剧、太极队的基础上，
又新增了“掌上风采摄影班”、“笔
底明珠书画班”、“海燕英语班”等
6个服务项目。

“居民的需求才是社区项目
产生的根源。”为了让社区开展的
各项服务活动能切实落到居民的
真正需要上， 郝宏婷没少在这上
面下功夫：居民代表座谈会、居民
组长会、驻街单位座谈会，甚至连
平时安全入户宣传都成了她了解
居民需求的一个契机， 让社区不
同利益代表表达各自的社区需求
并分享自己的社区资源， 时间一
长， 郝宏婷不仅对居民的需求了
然于胸， 对社区能动用的各种资
源也是一清二楚。

今年年初， 社区将居民提出
的58项需求进行了分类汇总，并
邀请专业老师进行指导， 将居民
需求转化为36个社区公益项目，
服务内容包括安全、环保、求知、
幸福、和谐五个方面，涉及学龄前
儿童、青少年、妇女、老人等不同
群体。截至目前，有11个社区公益
项目已由社区团队进行了自发认
领，目前已开办活动10余场次，居
民参与600人次。

□本报记者 边磊 通讯员 谢莒莎

（上接第1版）
《意见 》 指出 ， 改革职称制

度和职业资格制度。 深化职称制
度改革， 提高评审科学化水平。
研究制定深化职称制度改革的意
见。 突出用人主体在职称评审中
的主导作用， 合理界定和下放职
称评审权限， 推动高校、 科研院
所和国有企业自主评审。 对职称
外语和计算机应用能力考试不作
统一要求。 探索高层次人才、 急
需紧缺人才职称直聘办法。 畅通
非公有制经济组织和社会组织人
才申报参加职称评审渠道。

《意见》 指出， 建立产教融
合、 校企合作的技术技能人才培
养模式 。 大力培养支撑中国制
造、 中国创造的技术技能人才队
伍 ， 加快构建现代职业教育体
系， 深化技术技能人才培养体制
改革， 加强统筹协调， 形成工作
合力。 创新技术技能人才教育培
训模式， 促进企业和职业院校成
为技术技能人才培养的 “双主
体 ”， 开展校企联合培养试点 。
研究制定技术技能人才激励办
法 ， 探索建立企业首席技师制
度， 试行年薪制和股权制、 期权
制。 弘扬劳动光荣、 技能宝贵、
创造伟大的时代风尚， 不断提高
技术技能人才经济待遇和社会地
位。

又讯 （记者 闵丹 ） 记者从
相关部门了解到， 北京在职称改
革方面一直走在全国的前列。

从2011年起， 本市就出台了
《中关村国家自主创新示范区高
端领军人才专业技术资格评价工

作试行办法》， 凡是在试点区域
内企业中从事工程技术研发生
产， 且科技成果获得国家级科技
奖项， 获国家级人才表彰奖励，
担任国家级重大科技项目负责
人， 或在自主创新和科技成果转
化过程中取得突出成绩的高端领
军人才， 具备上述条件之一的高
端人才 ， 不需取得相关级别职
称、 任职年限及参加外语和计算
机应用能力考试， 均可直接申报
北京市高级工程师 （教授级） 职
称评审。 该 《试行办法》 的制定
出台， 为高端领军人才直接参评
高级工程师 （教授级） 职称开通
了快速通道， 市人力社保局相关
负责人介绍， 职称 “直通车” 在
本市职称评审机制和评审模式方
面是一大创新， 建立了以业绩和
能力为核心的评价导向， 重在对
人选的业绩、 能力及成果转化、
创新能力等考核， 淡化了发表论
文、 著书立说、 履职年限等传统
硬件 “指标”。 2014年， 又将这
一政策扩大范围， 覆盖到非公科
研院所单位。

另外， 中小学教师职称改革
北京也已经开始实施。 2012年，
本市启动中小学教师职称制度改
革试点工作， 并首次在中小学设
置正高级职称， 这个高级职称相
当 于 高 校 里 面 的 “教 授 级 ” 。
2014年， 中小学教师职称制度改
革覆盖到全市。 近日， 北京市教
委也发布了消息， 北京将实施乡
村教师支持计划， 今后， 乡村教
师评聘职称 （职务 ） 对外语成
绩、 发表论文等不作刚性要求。

社区“公益认领”
精准对接居民需求


